



FOTO: Archivo Particular

ACREDITACIÓN, CRECIMIENTO E INNOVACIÓN: LOS MÉRITOS DEL RECTOR DE UNIGUAJIRA PARA RECIBIR ‘WARRARAT DE ORO’

Ante la presencia de cuerpos colegiados, autoridades civiles, estamentos universitarios, órganos de control, entes territoriales, líderes sociales y medios de comunicación, la Universidad de La Guajira rindió cuentas de la vigencia 2024. El informe fue presentado por el rector Carlos Arturo Robles Julio, quien destacó los avances en materia de infraestructura y sostenibilidad administrativa, ampliación de la oferta académica y la obtención de la Acreditación Institucional en Alta Calidad.

Durante la socialización, el directivo explicó que la gestión institucional se enfocó en cinco retos: Internacionalización; Articulación Universidad-Empresa-Estado; Ciencia, Tecnología e Innovación; Sostenibilidad Administrativa, Financiera, Logística y de Infraestructura; Inclu-

sión Social y Acreditación en Alta Calidad, con los cuales se alcanzó un nivel de cumplimiento promedio de más de 85 %, en el que destaca el reto de Acreditación en Alta Calidad, con un desarrollo de 96 puntos porcentuales.

“Contar con una universidad acreditada, evidencia la calidad de nuestros procesos institucionales, de los programas académicos, la organización y cumplimiento de su función social, pero sobre todo el compromiso que cada uno de los estamentos universitarios y actores clave ha demostrado para llevar a Uniguajira a mejores niveles académicos y administrativos. La acreditación tenemos que cuidarla, tenemos que cuidarla todos y llevarla a que sea de carácter internacional”, afirmó el rector Robles Julio.



FOTO: Archivo Particular

Conviene destacar que, en 2024, la institución amplió su oferta académica con 11 nuevos registros calificados: siete corresponden a carreras de pregrado, y cuatro a posgrados. Esto generó la necesidad de formación en áreas estratégicas y de acceso a educación superior en La Guajira, además de una ampliación de cobertura con pertinencia y responsabilidad.

En el plano internacional, se firmaron 14 convenios y alianzas con universidades como la Universidad Tecnológica de Panamá, la Universidad Politécnica de Madrid, la Universidad Continental, entre otras. Esto facilitó que estudiantes y docen-

tes de todas las sedes accedieron a movilidades nacionales e internacionales, entrantes y salientes. Así mismo, se abrió la posibilidad a futuro de consolidar la cooperación académica y científica a través de dobles titulaciones en pregrados.

Frente al reto de investigación, se desarrollaron más de 30 proyectos en sectores como energía, medio ambiente y desarrollo social y se gestionaron cinco nuevas patentes que posicionan a la universidad como un referente en innovación y transferencia de conocimiento. Estos desarrollos reafirman el compromiso con la generación de soluciones para los retos de la región y el país.



En el marco de la responsabilidad social, también se ejecutaron más de 20 iniciativas en educación, salud y sostenibilidad. Entre estas, se instaló una planta de potabilización en la comunidad de Barrancón, en la Institución Etnoeducativa Wotkasainru Tamaquito II, donde 200 personas, entre estudiantes y docentes, obtuvieron acceso a agua segura. Esta acción hace parte de los esfuerzos institucionales por enriquecer los servicios básicos en comunidades indígenas, mediante la cooperación y financiación internacional.

Para exaltar todo este desempeño y gestión al frente de la institución, el Consejo Superior de la Universidad de La Guajira otorgó al rector de la Alma Mater, Carlos Arturo Robles Julio, el reconocimiento '*Warrarat de Oro*' como testimonio de su invaluable aporte al desarrollo de Uniguaji-

ra y de la región. Este galardón destaca su capacidad de liderazgo, compromiso y su constante dedicación, con la educación superior del departamento.

Es preciso mencionar que la gestión de 2024 no solo consolidó el crecimiento académico, investigativo y de internacionalización de la institución, sino que también fortaleció su impacto en la comunidad a través de iniciativas sociales y de infraestructura. Con esta apuesta clara por la excelencia, la universidad avanza en la oferta de educación de calidad, la contribución al desarrollo sostenible de la región y la proyección como un referente de innovación en el país.

UNIVERSIDAD DE LA GUAJIRA

 [uniguajira_](#)  [unilaguajira](#)